

Ofician al comercio para frenar la presencia de basura en la Ruta 215

PUYEHUE. La petición surgió desde un trabajo en conjunto entre el municipio con otras entidades públicas, para detener las malas prácticas de algunos turistas argentinos que arrojan sus desechos en la vía y en especial en la zona del Parque Nacional, lo que genera un daño ambiental y un alto costo a la casa edilicia.

Paola Rojas Mendoza
 paola.rojas@australosorno.cl

Durante el último año se ha visto una próspera reactivación de gran parte del comercio osornino, gracias al regreso de los argentinos con su turismo de compras, que si bien ha sido un hito trascendental para la economía local en tiempos difíciles, no lo es tanto desde el punto de vista de conservación de uno de los espacios verdes más importantes del país, como lo es el Parque Nacional Puyehue, donde lamentablemente se arrojan envoltorios, cajas, bolsas y un sin número de otros elementos que se eliminan antes de pasar el control fronterizo.

Por ello, en marzo pasado comenzó una campaña en pro del cuidado de esta reserva natural, con el fin de controlar la velocidad en la Ruta 215, para evitar atropellos a la fauna nativa, pero también para terminar con los desperdicios que se dejan abandonados en la vía internacional, por lo que además, esta semana, el municipio de Puyehue ofició al gremio del comercio en la región para que colaboren, impulsando al retail a formular estrategias que evi-

ten que el embalaje de cualquier producto termine afectando el entorno natural de Puyehue y la provincia.

MESA DE TRABAJO

Sobre este tema, el administrador del Parque Nacional Puyehue, Ricardo Cárdenas, explicó que hace algunas semanas se reunió una mesa pública realizada en el Complejo Fronterizo Cardenal Samoré, donde participaron diversas instituciones como el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), la municipalidad de Puyehue, Carabineros, la Corporación Nacional Forestal (Conaf) y la Policía de Investigaciones (PDI), donde se abordó la afectación a esta reserva natural, específicamente el atropello de fauna nativa y el manejo de la gran cantidad de basura.

En este último punto, se acordó oficiar a las cámaras de comercio de la región para que ellos tomen conciencia sobre esta grave problemática.

"Esta es una forma de seguir generando conciencia, aprovechando de que este tema ya se ha ido visibilizando y el oficio salió desde el municipio, ya que ellos como institución pública, en conjunto con el parque, a través de Conaf, tienen las atribuciones para ha-



LA CANTIDAD DE BASURA ES ALARMANTE, POR ESO SE PIDE LA AYUDA AL COMERCIO LOCAL, PARA TERMINAR CON ESTA MALA PRÁCTICA.



LA BASURA ES ARROJADA EN UNA ZONA DE ALTA BIODIVERSIDAD.

cerlo, aunque surgió en una mesa pública que se realizó durante marzo", indicó.

MAYOR CONCIENCIA

En cuanto a la situación de la zona del parque en las últimas semanas, Ricardo Cárdenas se-

ñaló que tras haber puesto este tema en la agenda local, la suciedad ha disminuido de alguna manera.

"Yo diría que todavía se ve un poco de basura, pero por lo menos me da la sensación de que por lo menos a nivel de las

comunidades de los vecinos, cuando ven personas botando basura, les han dicho que no lo hagan. También se han colocado carteles, por ejemplo, en garitas donde se espera la locomoción, entonces eso al menos ha ido generando una conciencia local, que en un principio llegaba nada más que hasta la queja. Ahora hay acciones un poco más concretas. Todo lo que se haga suma y hasta el momento ha sumado", expresó el guardaparques.

El administrador del parque Puyehue agregó que este oficio enviado al gremio del comercio también contribuirá de forma importante, ya que de allí es de donde salen los productos con sus envoltorios.

"Ellos tal vez no se habían percatado del impacto que están generando al entregar los productos con envoltorios, sobre todo el calzado, vestuario y algunos artículos electrónicos. Creo

que todo ha sumado", dijo.

Ricardo Cárdenas agregó que los trasandinos tienen un cierto límite en las compras, con una cierta cantidad de dólares como máximo.

"En algún momento ellos tampoco podían comprar neumáticos en Chile, pero los cambiaban y los dejaban en cualquier parte, tenían que llevar los neumáticos nuevos sucios para que no se notara que los habían comprado en Chile. Pero así funciona, para evitar pagar impuestos, tratan de simular que el vestuario y el calzado son artículos que ya han sido usados, sacando todo lo que los envuelve y dan prioridad en el cupo a otro tipo de compras, como electrodomésticos por ejemplo", detalló.

PROBLEMA AMBIENTAL

La alcaldesa de Puyehue, Jimena Núñez, señaló que este es un tema que ha generado

Fecha: 04-05-2025
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl.: El Austral de Osorno
 Tipo: Noticia general
 Título: Ofician al comercio para frenar la presencia de basura en la Ruta 215

Pág. : 3
 Cm2: 300,5
 VPE: \$ 261.436

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

2025 en marzo

de este año se lanzó una campaña y se realizó una mesa pública para tratar problemáticas como el atropello de fauna nativa y la basura que dejan los turistas antes de salir del país.

(Viene de la página anterior)

muchas preocupación en la comuna, ya que si bien el turismo de compras es una actividad que beneficia enormemente a la zona y que los argentinos disfrutan de la comuna de Puyehue y sus atractivos naturales, el impacto de los desechos que son dejados abandonados es tremadamente negativo en términos medioambientales.

"Es muy positivo que lleguen los argentinos a visitarnos, para comprar y que recorran nuestra comuna, que se alojen y visiten nuestros rincones, pero estamos muy preocupados porque hay demasiada basura, son toneladas que nos dejan, por eso estamos enviando cartas a las cámaras de comercio, para que avisen a la gente que cuando vengan lo hagan con mucho gusto, pero que nos ayuden a conservar el medio ambiente que es tan importante para nosotros. Tenemos una reserva de la biosfera que debemos cuidar entre todos, porque el parque no es sólo de Puyehue, es del mundo", subrayó la jefa comunal.

La autoridad de la comuna lacustre relató que la cantidad de basura que se deja en la comuna es enorme, donde se abandonan cajas, bolsas, neumáticos, botellas y distintos tipos de envases, en lugares que son un emblema de la conservación de la biodiversidad.

"Por eso estamos pidiendo que seamos responsables y conscientes de conservar y cuidar nuestro medio ambiente", recalcó.

POCOS RECURSOS

La alcaldesa de Puyehue dijo que aún no ha tenido respuesta oficial de las cámaras de comercio de la región, pero se espera trabajar en equipo con sus integrantes, para lograr buenos resultados, ya que además la realidad de la comuna impide manejar estas grandes cantidades de desechos espardidos por un radio muy amplio.

"No tenemos un ejército de funcionarios que puedan limpiar todo eso, porque es una gran cantidad de basura que

22 funcionarios

tienen Aseo y Ornato en Puyehue para labores de limpieza en toda la comuna, por lo que es muy difícil poder manejar los desechos espardidos en la ruta, sobre todo en Anticura.

300 dólares es el límite

de compras que pueden hacer los argentinos en Chile. Muchos para evitar el pago de impuestos, sacan los productos de sus empaques para que pasen como artículos ya usados.



EN LA RUTA SE ENCUENTRA DE TODO, INCLUSO ARTÍCULOS QUE ARROJAN PORQUE DE CHILE LLEVAN UNO NUEVO.

queda tirada y contamina en diversos puntos de nuestra comuna, dañando la naturaleza", añadió.

En efecto, Jimena Núñez detalló que el municipio sólo cuenta con 22 personas que trabajan en Aseo y Ornato y algunos de ellos deben encargarse de diferentes dependencias municipales, tales como el

gimnasio, el estadio y la Casa de la Cultura, por ejemplo.

"En el fondo, tenemos muy poca gente y eso hace también que tengamos mayores problemas para abordar este tema, pero si la gente colabora y toma conciencia será distinto, porque hablamos mucho hoy día de crecer sustentablemente y de la preocupación por el

medio ambiente, pero eso tenemos que hacerlo efectivo, que sea una realidad. Por eso pedimos la ayuda a la gente que nos visita, porque entre todos lo vamos a lograr", destacó Jimena Núñez.

GREMIOS DEL COMERCIO

El Austral consultó por el oficio que está entregando el municipio de Puyehue a distintos gremios del rubro en la región, ante lo cual el presidente de la Cámara de Comercio e Industrias de Osorno, Luis Rigo Righi, informó que aún no han recibido esta misiva, no obstante, señaló que la entidad está dispuesta a abordar esta problemática en conjunto con otros actores, de una manera efectiva y rápida.

El dirigente agregó que ante esta mala práctica que ejercen algunos turistas argentinos, estamentos de ese país también deben tomar razón de lo que está sucediendo en Puyehue.

También el presidente de la Cámara de Comercio del Barrio Patricio Lynch, Mario Uribe, indicó que si bien todavía no ha sido notificado de este llamado del municipio de Puyehue, igualmente están llanos a colaborar y participar en iniciativas relacionadas a frenar esta problemática ambiental, para evitar que se siga arrojando desechos que vienen de artículos comprados en el comercio osornino.

ce3